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山形市立第一中学校 
　 　 第１学年だより　
令和５年１２月２５日 
 
 

　大きな成長の２学期！ 

　　　新年につながる冬休みにしよう！ 
  これまでにない猛暑に見舞われ延期になったＦＦ体育祭、中間テスト、
新人戦、合唱コンクール、生徒会役員選挙そして期末テストと忙しい日々
が続きましたが、みなさんの大きな成長が見えた２学期でした。 
　明日からは冬休みです。充実した冬休みにして、自信をもって３学期を
スタートしましょう。 
　　①しっかりと新年の目標を立てよう。 
　　②冬休みのテキストにしっかり取り組み、課題を克服しよう。 
 
【２学期の成長】 
　○探究的学習「住みよいふるさとにする提言」について、①一人ひとり 
　　が課題を見つけ、②情報収集・整理・分析を行い、③発信する（プレ 
　　ゼンテーション）活動について、ＩＣＴ機器（タブレット）を活用し 
　　ながら意欲的に取り組み、力を高めることができました。 
　○１０月中旬から始めた数学のミニプリントに意欲的に取り組むなど、
　　自主学習への意識が高まった人が増えました。 
　○体育祭や合唱コンクールなどの学校行事では、同じ目標に向かって協 
　　力し合う姿が見られ、集団や個人としての成長が感じられました。 
 
　「２学期頑張ったこと」　　　　　　　　　 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１年 
  私が２学期頑張ったことは二つあります。 
　一つ目は、委員会活動です。私は前期学芸委員になりました。学芸委
員の主な仕事は、「３分前学習」の呼びかけや「質問キャンペーン」等で
す。その中で、私が特に頑張ったことは、「３分前学習」の呼びかけです。 
　小学校の時は、自分から積極的に呼びかけをすることはあまりありま
せんでした。呼びかけをすることに対して、恥ずかしいと感じていまし
た。中学校に入学し、学芸委員になった当初は、呼びかけをできるのか
不安でした。「呼びかけは仕事だ」と自分に言い聞かせてからは、恥ずか
しく感じなくなり、３分前学習以外でも積極的に呼びかけをすることが
できるようになりました。そして、学芸委員としての自覚を持てるよう
になりました。後期は評議員になり、人前に立つことが多くなりますが、
前期学芸委員で身につけた力を活かして、頑張っていきたいです。 
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　二つ目は、体育祭の作戦部での活動です。私は、体育祭で作戦部員に
なりました。はじめは、あまり興味がなく、作戦部員になるつもりはあ
りませんでしたが、クラスメイトから推薦され、作戦部員になることに
しました。 
　作戦部では、リレーの走順などを決めたり、練習の時には、作戦部員
としての自覚を持ち、声がけをしたりしました。大変でしたが、やるこ
とを最後までやりきることができました。 
　この二つのことには、どちらも「自覚」が大切だと思います。自分は
何をしたらいいのかを考え、自覚し、行動に移す。そこで身につけた力
をまた次に活かす。このことを３学期でもできるようにし、何事にも頑
張っていきたいです。 
 

【 今後の予定 】 
１２月２６日（火）　生徒会リーダー研修会　 
　　（12/29(金)～ 1/3(水)閉校日） 
　１月　９日（火）　３学期始業式 
　　  １５日（月）　専門委員会 
            　 ＜１／９（火）の日程と持ち物＞ 
  ○日　程　始業式　学活　月４・５　道徳 
　○持ち物　冬季休業中の課題（課題一覧で確認）・弁当・水筒 
　　　　　　体育着・白帽・筆記用具・内履き・雑巾２枚 
 
　　　　　　　　　 　＜保護者の皆さまへ＞ 
　７２日間の２学期が終了し、新年からは２年生の土台づくりとなる３
学期を迎えます。将来、自分はどんな人間になって、社会の一員として
どのように生きていくのか、進路にも目を向けていかなければなりませ

ん。自分の「生き方」を考え
るきっかけとして、３学期に
進路学習として、職業調べ学
習を進めていきます。 
　まずは、「身近な人への職業
インタビュ」ーを行い、レポ
ートにまとめます。 
　12 月 12 日に全体説明を行
い、学期末保護者資料にも資
料を載せましたので、趣旨を
ご理解いただき、ご協力をお
願いいたします。 
 

　12.12 進路講話「これからの時代を支えるために」 


